



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 12 de enero de 2024.

#JuntosContraElTerrorismo #EcuadorPrimero #DefiendeTuBandera #10E #ElNuevoEcuador

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares y policías capturan a cabecillas de grupos terroristas en operativos a nivel nacional. Vistazo

En la lucha contra el terrorismo y el crimen organizado, tanto las Fuerzas Armadas (FF.AA.) como la Policía Nacional se han desplegado por todo el territorio nacional, con énfasis en sectores estratégicos. [Ver más](#)



Militares realizan operativos de control en las calles de Portoviejo. Foto: API / Ariel Ochoa (Ariel Ochoa)

Dos policías implicados en secuestro de un empresario y sus hijos en Guayaquil; ocurrió durante el estado de excepción. Vistazo

Dos policías en servicio activo junto a otros trece sujetos fueron procesados por su presunta participación en el secuestro extorsivo perpetrado contra un comerciante y sus dos hijos: habrían pedido 3 millones de dólares para la liberación de las víctimas. [Ver más](#)



Colombia sospecha que alias Fito entró a su territorio con ayuda de disidencias de las FARC. Vistazo

Las autoridades de Colombia creen "posible" que Fito, el temido capo fugado de una cárcel de Ecuador que está en el centro de una ola violenta que ha dejado al menos 16 muertos en cinco días, haya entrado en su territorio. [Ver más](#)



Autoridades colombianas sospechan que alias Fito estaría en territorio colombiano. (Foto: archivo)

Así surgió alias Fito como cabecilla criminal de Los Choneros, luego de su pasado humilde y como taxista. Vistazo

Barbado, los labios apretados, la mirada fija y sobre su rostro la leyenda "SE BUSCA". Adolfo Macías, alias Fito, es ahora el fugitivo más peligroso de Ecuador tras su huida de la cárcel, desde donde comandaba la principal banda criminal de un país sumido en la violencia. [Ver más](#)



Municipio de Guayaquil ofrece ayuda psicológica a quienes sufren trastornos emocionales causados por la crisis de seguridad. Vistazo

El Municipio de Guayaquil ha establecido un programa de atención psicológica, a través de su Unidad de Salud Emocional, para quienes están lidiando con situaciones de shock y otros problemas emocionales, provocado por la actual crisis de seguridad del país. [Ver más](#)



La Dirección de Salud se encuentran disponibles para brindar asistencia u apoyo psicológico (Envato)

Conflicto armado interno: funcionarios de EE.UU. llegarán a Ecuador. El Telégrafo

Tres funcionarios de alto rango de Estados Unidos llegarán al país para buscar mecanismos de cooperación ante los hechos de violencia relacionados con bandas criminales. El pronunciamiento lo publicó la Embajada de Estados Unidos en Ecuador, en medio del conflicto armado interno. [Ver más](#)



Nota Referente: [Expreso](#)

Policía da duro golpe a organizaciones terroristas en Ecuador. El Telégrafo

La mañana del viernes 12 de enero de 2024, la Policía Nacional reportó la detención de un terrorista. La aprehensión se dio en la localidad de Balzar, Guayas. [Ver más](#)



En 5 días se registraron 40 eventos con explosivos en el país. El Telégrafo

La Policía Nacional destruyó un presunto artefacto explosivo en el sector de Turubamba Alto, en Quito, la noche del jueves, 11 de enero de 2024. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Niños, niñas y adolescentes extranjeros acompañados no presentarán Certificado de Antecedentes Penales. El Telégrafo</p> <p>Ecuador dispuso la presentación del Certificado de Antecedentes Penales a los extranjeros que ingresen por las fronteras de Colombia y Perú. La medida durará 60 días, es decir, mientras dure el estado de emergencia y reconocimiento del conflicto armado interno, decretado por el presidente Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>Un cuerpo fue lanzado desde el interior de la cárcel de Cañar. El Telégrafo</p> <p>El cuerpo de una persona privada de libertad (PPL) fue lanzado desde el interior de la cárcel Cañar N° 2, en Azogues. El hecho se confirmó este viernes, 12 de enero de 2024, a través del Servicio Nacional de Atención Integral de Personas Adultas Privadas de Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI). Ver más</p>	
<p>Gobierno habilita la línea 131 para denunciar a terroristas. El Telégrafo</p> <p>El Gobierno habilitó la línea 131 para que la ciudadanía pueda denunciar a grupos terroristas. Cuauquier tipo de información es clave para la lucha contra el crimen organizado. El plan de recompensas del Gobierno incluye el pedido de información sobre 22 grupos insurgentes. Desde el pasado 9 de enero de 2024, el país enfrenta a la delincuencia organizada bajo el reconocimiento de que existe un conflicto armado interno. Ver más</p>	
<p>Policía realizó detonación controlada de presunto explosivo en el sur de Quito. El Universo</p> <p>En total fueron cinco las amenazas de bomba reportadas el jueves, 11 de enero, en Quito. Equipos especiales antibombas acudieron a las zonas y controlaron la situación. El último caso se reportó en el sector de Turubamba Alto, en el sur de la ciudad. Ver más</p>	
<p>Prisión preventiva para sujetos procesados por terrorismo por detonar explosivos en sectores de Guaranda. El Universo</p> <p>Los agentes de Policía recibieron una alerta de que había varias detonaciones en una avenida. Entonces, los agentes realizaron allanamientos en varios inmuebles y dieron con la ubicación de los presuntos antisociales. Ver más</p>	
<p>Dos jóvenes fueron hallados asesinados en medio de sembrío de plátano en Los Ríos. El Universo</p> <p>Pese a los constantes operativos e intervenciones que realizan las Fuerzas Armadas y la Policías, las organizaciones delictivas siguen ejecutando crímenes en la provincia de Los Ríos. Ver más</p>	
<p>Cuchillo doméstico y marihuana, entre decomisos en operativo militar en el suroeste de Guayaquil. El Universo</p> <p>Transcurría la mañana de este viernes, 12 de enero, en las calles Colón y la Octava, suroeste de Guayaquil, y el ambiente era el rutinario: los negocios recibían a la clientela luego de una suspensión temporal obligada por los ataques violentos perpetrados el martes 9, que motivaron la declaratoria de conflicto armado interno a nivel nacional. Ver más</p>	
<p>859 detenidos en cuatro días de operativos para combatir el terrorismo en el país. El Universo</p> <p>Desde el 9 hasta este viernes, 12 de enero, la Policía y las FF. AA. han detenido a más de 800 personas en más de 7.000 operativos desplegados en el país. Ver más</p>	
<p>Ecuador tendrá un plan de recompensas para quien reporte actos de terrorismo de manera anónima. El Universo</p> <p>Como plan para la colaboración ciudadana, la Policía Nacional y Fuerzas Armadas presentaron un plan de recompensas para que se denuncien posibles actos que tengan que ver con terrorismo. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Marco Rubio: "Rafael Correa ha tenido enlace con diversos grupos criminales" Expreso El senador republicano, Marco Rubio, arremetió contra el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, en una entrevista concedida al canal NTN 24. Par el legislador estadounidense, "no hay duda" de que el exmandatario y su grupo político, el movimiento Revolución Ciudadana, tienen nexos con grupos criminales. "No creo que hay duda que (Rafael) Correa y su grupo político tienen enlaces con estos grupos (criminales) y lo ha utilizado para su política interna." Ver más</p>	
<p>Alias Chiquito, líder de Los Tiguerones, fue capturado por ejército ecuatoriano. Expreso El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (FF.AA). capturó a alias Chiquito, descrito por las autoridades como cabecilla de un grupo narcoterrorista en Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Aumentan seguridad de jueces que llevan casos de terrorismo, pero hay un pendiente. Expreso Ante la ola de terrorismo que se activó el 9 de enero pasado, a manos de microcarteles locales apoyados por carteles de Colombia, México y Albania, la Policía y Fuerzas Armadas patrullan el país. Ver más</p>	
<p>Nilsen Arias acepta que recibió sobornos de cuatro empresas. Expreso El exgerente de Comercio Internacional de Petroecuador, Nielsen Arias, incluyó en la lista de cohechadores a Trafigura, la multinacional de comercio de materias primas, según indica el medio Bloomberg. Ver más</p>	
<p>Muñoz quiere asistir desde la cárcel a las sesiones del pleno de la Judicatura. Expreso Al vocal del Consejo de la Judicatura Xavier Muñoz quiere seguir participando de las sesiones del pleno desde la cárcel 4 de Quito. Ver más</p>	
<p>Terrorismo en Ecuador: esta es la lista de los más buscados por las autoridades. Expreso El Gobierno Nacional ha activado un plan de recompensas para dar con el paradero de más de una docena de terroristas. Este programa, liderado por las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, enlista a miembros de bandas narcoterroristas y ofrece una recompensa a quienes compartan información verás que ayuden a su captura. Ver más</p>	
<p>Las Fuerzas Armadas destruyen lo que consideran una pista aérea clandestina. Expreso La mañana de este viernes 12 de enero, la Policía y el Ejército destruyeron con dinamita lo que señalaron como una pista clandestina de aterrizaje, que fue localizada en la comunidad de San Rafael, jurisdicción de la parroquia Chanduy, en el área sur de Santa Elena. Ver más</p>	
<p>Ecuador considera permitir extradiciones a EE.UU., asegura la canciller Sommerfeld. Expreso La canciller de Ecuador, Gabriela Sommerfeld, aseguró este viernes 12 de enero que su Gobierno está considerando permitir extradiciones a Estados Unidos de ecuatorianos vinculados al crimen organizado, algo prohibido por la Constitución, como medida para combatir la escalada de violencia en el país. Ver más Nota Referente: Primicias</p>	
<p>¿Cuántos reos ecuatorianos hay en cárceles colombianas? Expreso Una leve tensión se ha experimentado en las tradicionalmente fluidas relaciones entre Colombia y Ecuador en medio de las recientes decisiones y declaraciones del Presidente Daniel Noboa. Una vez se supo de la declaratoria de Conflicto Interno en el país, al menos 38 naciones han expresado su respaldo al Gobierno ecuatoriano. Ver más</p>	
<p>Comando Militar de Colombia no tiene información de que alias Fito esté en su país. Expreso Es una posibilidad. El Comando General de las Fuerzas Militares de Colombia maneja la probabilidad de que José Adolfo Macías Villamar, alias Fito, cruce a su país lo que hasta el momento, al menos de la información concreta, no ha sucedido. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>La OEA rechaza la violencia en Ecuador y da un espaldarazo al Gobierno de Noboa. Expreso La Organización de los Estados Americanos (OEA) condenó este viernes 12 de enero la escalada de violencia que atraviesa Ecuador y ofreció su apoyo 'técnico' y 'político' al Gobierno del presidente Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>Incertidumbre por 48 funcionarios penitenciarios retenidos en cárcel de Cotopaxi. Expreso Liberen a los guías fue el grito que retumbó frente a la gobernación de Cotopaxi, lugar a donde llegaron los familiares y amigos de los 48 retenidos en la cárcel de Cotopaxi, de quienes no tienen noticias desde la noche del domingo. Ver más</p>	
<p>Operativos en zonas vulnerables dan esperanza a los quiteños. Expreso Tras una ola de violencia que se registró en la capital ecuatoriana en las últimas semanas, los quiteños se sienten protegidos por el aumento de la presencia policial y militar en las calles. Ver más</p>	
<p>Esmeraldas: Militares detienen a tres presuntos terroristas. Expreso Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, lograron localizar y capturar a tres terroristas que operaban en la zona fronteriza con Colombia. Los sujetos pertenecían al grupo armado ilegal conocido como Los Tiguerones, que se dedica al narcotráfico y la extorsión. Ver más</p>	
<p>Ecuador en estado de guerra: estas son las medidas adoptadas por Noboa en 72 horas. Expreso Una serie de ataques con explosivos, secuestro de policías, fuga de reos y la toma de un canal de televisión, empujó al Gobierno de Daniel Noboa a tomar varias acciones para retomar el control del Sistema Penitenciario del país y el orden público. Una de ellas, reconocer, desde el 12 de enero de 2024, que Ecuador vive un conflicto interno armado. Lo hizo a través del decreto ejecutivo número 111, con el que también hizo otras precisiones. Ver más</p>	
<p>Seis aprehendidos, armas y municiones dejan acciones militares en Manabí. Expreso Miembros de las Fuerzas Armadas en coordinación con la Policía Nacional siguieron este viernes con las operaciones de control de la seguridad en el marco del decreto 111 que declaró conflicto armado interno ante la ola de violencia desatada por grupos de delincuencia organizada que fueron catalogados como terroristas. Ver más</p>	
<p>Reos se habrían fugado de la Penitenciaría del Litoral. Expreso Una fuga de reos fue reportada la noche de este viernes, 12 de enero de 2024, del Complejo Carcelario del Guayas, en la vía a Daule, Guayaquil. Ver más</p>	
<p>"Es posible que alias 'Fito' se refugie en el país", dice general colombiano. Primicias El general Helder Giraldo, comandante de las Fuerzas Militares de Colombia, aseguró este viernes que "es posible" que el líder de Los Choneros, Adolfo Macías o alias Fito, que escapó de una cárcel de Guayaquil, se refugie en Colombia. Ver más Nota Referente: La Hora</p>	
<p>Crisis en cárceles: sacan a otro reo fallecido en amotinamientos. Primicias Este viernes 12 de enero se cumplen cinco días de la toma de las cárceles del país, en medio del conflicto armado interno declarado por el presidente Daniel Noboa. Hay 170 funcionarios, entre guardias penitenciarios y personal administrativo, retenidos en siete cárceles. Ver más</p>	
<p>OEA rechaza la violencia en Ecuador y respalda al Gobierno de Noboa. Primicias La Organización de los Estados Americanos (OEA) condenó este viernes 12 de enero la escalada de violencia que atraviesa Ecuador y ofreció su apoyo "técnico" y "político" al Gobierno del presidente Daniel Noboa. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Organización internacional propone la extradición a Estados Unidos para luchar contra el crimen en Ecuador. Primicias</p> <p>La extradición a Estados Unidos "puede ser un instrumento extraordinariamente eficaz, como lo fue en Colombia", para luchar contra la delincuencia organizada que tiene en jaque al Estado de Ecuador. Lo propone el abogado José Miguel Vivanco, investigador principal del Council on Foreign Relations de Estados Unidos. Ver más</p>	
<p>Perú, Colombia y Bolivia militarizan fronteras ante la crisis de seguridad de Ecuador. Primicias</p> <p>El estado de "conflicto armado interno", que tiene en jaque desde hace cinco días a Ecuador, repercute en la región, donde varios países vecinos como Perú y Colombia han militarizado sus fronteras. Y ellos se unió desde el 12 de enero, Bolivia, cuyo gobierno anunció una medida similar. Ver más</p>	
<p>Noboa a trabajadores de TC Televisión: "Les prometo que no volverá a pasar" Primicias</p> <p>El presidente de la República, Daniel Noboa, llegó a las instalaciones de TC Televisión, en Guayaquil, para recorrer los estudios y conversar con los trabajadores que fueron atacados por un presunto grupo terrorista el 9 de enero. Ver más Nota Referente: El Universo</p>	
<p>Policía descarta otra supuesta amenaza de bomba en el norte de Quito. Primicias</p> <p>Ecuador aún no recupera la calma total, luego de la jornada violenta del 9 de enero, cuando sujetos armados irrumpieron en un canal y hubo otros atentados. Este 12 de enero se reportaron tres amenazas de supuestas bombas, dos en Quito y una en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Los presos aún tienen el control de la cárcel en Ambato. Primicias</p> <p>Una semana ha pasado y un grupo de presos mantiene el control absoluto de la cárcel de Ambato, en la provincia de Tungurahua. Ver más</p>	
<p>Lento arranque de la Comisión de Seguridad, pese al caótico momento del país. Primicias</p> <p>"Falta un poco más de parte de la Comisión de Seguridad", reconoció el 12 de enero de 2024 Leonardo Berrezueta, vicepresidente de esa mesa legislativa, de la que se espera una mayor proactividad ante la crisis de inseguridad que enfrenta el país. Ver más</p>	
<p>El conflicto interno de Ecuador en la mira de Estados Unidos y Rusia. Primicias</p> <p>El conflicto armado interno que tiene en jaque desde hace cinco días a Ecuador toma relevancia internacional: Estados Unidos anuncia el envío de altos mandos militares, las fronteras con países vecinos se tensan y Rusia advierte frente a un posible impasse. Ver más</p>	
<p>Militares en Quito: así son los controles de las FF.AA. en el transporte público. Primicias</p> <p>El transporte público en Quito se ha vuelto uno de los puntos más vigilados por la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas tras la declaración del "conflicto armado interno" para combatir la violencia del crimen organizado. Ver más</p>	
<p>Noboa dice que ha habido 500 amenazas pero "no se puede parar" Primicias</p> <p>En dos cortos videos difundidos a través de las redes sociales de la Presidencia, el presidente Daniel Noboa habló rápidamente sobre la situación de violencia que vive el país. Sin embargo, el Mandatario no se refirió a su propuesta de incrementar el IVA a 15%. Ver más</p>	
<p>Violencia terrorista se expandió a otras provincias más allá de la 'ruta de la droga' Primicias</p> <p>Cuando la violencia criminal en Ecuador empezó a desbordarse, las autoridades atribuyeron más del 80% de las muertes violentas a las disputas por el territorio y las rutas del narcotráfico. Es decir, las víctimas eran miembros de las bandas narcodelictivas. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>33 países de la OEA repudian cualquier amenaza de grupos criminales en Ecuador. La Hora La OEA condenó este viernes la escalada de violencia que atraviesa el país y ofreció su apoyo al Gobierno. Repudia cualquier tipo de amenaza o acciones violentas que alteran la democracia en el Ecuador. Ver más</p>	
<p>FF.AA. y la Policía Nacional han detenido 74 personas en acciones contra el terrorismo. La Hora Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional de Ecuador ofrecieron este viernes 12 de enero un balance de los alcances de las operaciones desarrolladas a lo largo del territorio nacional desde que se decretó el estado de "conflicto armado interno" por parte del presidente Daniel Noboa. Precisando que hasta el momento han sido detenidos 74 personas vinculadas a grupos delictivos en todo el territorio nacional. Ver más</p>	
<p>Nueve bandas terroristas desarticuladas por el Plan Fénix. La Hora Según los resultados presentados por la Presidencia de Ecuador y el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, entre el 9 y el 12 de enero se han desarrollado 7.814 operativos en todo el territorio nacional, con 859 detenidos, 94 de ellos vinculados a las bandas terroristas. Ver más</p>	
<p>Nuevo balance de las Fuerzas Armadas de Ecuador: 59 terroristas aprehendidos y 1 funcionaria civil liberada. Infobae Las Fuerzas Armadas de Ecuador difundieron un nuevo balance de las operaciones realizadas durante las últimas horas e informaron que 59 terroristas fueron aprehendidos. Asimismo, celebraron la liberación de una funcionaria civil y prometieron seguir trabajando en pos de lograr que los 170 rehenes en seis cárceles de todo el país puedan regresar a sus hogares. Ver más</p>	
<p>Ola de violencia en Ecuador: a la caza de terroristas, los militares pasan las noches entre patrullajes y registros. Infobae Las noches en Ecuador se convirtieron ahora en el momento clave para los Policías para realizar sus patrullajes y salir a la caza de los terroristas que desde hace días alteran el orden en el país. Mientras unos 20.000 miembros de bandas criminales operan en diversas ciudades, las Fuerzas Armadas extreman sus esfuerzos y lanzan operativos conforme el Decreto 111 ordenado por Daniel Noboa, en el marco del estado de excepción. Ver más</p>	
<p>Al menos cinco presos se fugaron de la mayor cárcel de Ecuador en medio de la ola de violencia narco que azota al país. Infobae Al menos cinco presos escaparon de una cárcel en Guayaquil, según policías al frente de la persecución por tierra y aire que siguió a la fuga, ocurrida en medio de una de las peores arremetidas del narco en Ecuador. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #BloqueDeSeguridad unifica las Fuerzas Armadas del Ecuador y Policía Nacional del Ecuador, desplegadas por aire, mar y tierra a nivel nacional para combatir el terrorismo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas En coordinación con @PoliciaEcuador, cinco sujetos miembros de la organización terrorista Los Lagartos fueron capturados en el sectores Juan Montalvo de #Guayaquil, en su poder se decomisó: 1 subametralladora, 1 pistola, 25 municiones y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En el allanamiento a una vivienda que es frecuentada por organizaciones terroristas que venían causando pánico a la ciudadanía en el canto de #Quinindé, se logró el decomisó: 4 arma, 16 municiones, 34 fundas pequeñas de marihuana y 1 celular. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR #EIoro Para combatir el terrorismo, se realizó un allanamiento en el cantón #Pasaje, donde un miembro de Los Lobos fue capturado, en su poder se decomisó: 3000 gramos de marihuana, 2 radios tipo Motorola, municiones y cámaras de video vigilancia. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Somos más de 18 millones de ecuatorianos, unidos por un país de paz. !Un solo Ecuador, una sola fuerza.¡ #FFAAContigoec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR □ ENTRENADOS Y LISTOS PARA COMBATIR EL TERRORISMO.🇪🇺 #FFAAContigoec #UnSoloEcuadorUnaSolaFuerza Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Durante varios allanamientos realizados por Fuerzas Armadas y @PoliciaEcuador en el cantón #Valencia, un terroristas fue aprehendido, en su poder se decomisó: 123 sobres de sustancias sujetas a fiscalización, 4 celulares, 4 armas cortopunzantes y dinero en efectivo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabi Un fusil de largo alcance, 2 pistolas, 45 municiones, 2 kilos de SCSF, 10 celulares y 1 artefacto explosivo, fueron decomisados durante el allanamiento a una vivienda utilizada por la organización terrorista Los Lobos, en el sector el Florón del cantón Portoviejo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRios @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador realizaron operaciones militares y varios allanamientos en la ciudad de #BuenaFe, donde se aprehendieron a dos sujetos y se decomisó: 03 armas, 145 municiones, varias fundas de marihuana y cocaína, dólares en efectivo y 1 balanza digital. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador realizaron operaciones militares y varios allanamientos en la ciudad de #Quevedo, dando como resultado: -125 fundas con marihuana y cocaína -547,50 dinero en efectivo. -01 terminal móvil. -03 cajetillas de cigarrillo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Presuntos terroristas fueron aprehendidos en Chimborazo Las Fuerzas Armadas del Ecuador y Policía Nacional realizaron allanamientos en un inmueble en el cantón #Riobamba dando como resultado la aprehensión de tres presuntos terroristas, en el cantón #Riobamba mismos tenían en su poder: - Sustancias sujetas a fiscalización - Terminales móviles - Material robado Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas del Ecuador aprehendieron a cinco terroristas en Manabí</p> <p>Efectivos de las Fuerzas Armadas ante la actitud sospechosa de varios ciudadanos en las afueras de un inmueble ubicado en #Portoviejo sector... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Terrorista aprehendido con una granada lista para detonar</p> <p>Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional ejecutaron el allanamiento de un inmueble en Riobamba dando como resultado la aprehensión de un terrorista que tenían en su poder una granada tipo piña, con una espoleta como iniciador. Actuamos con firmeza y contundencia para neutralizar a los grupos terroristas y restablecer la paz en el Ecuador. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU</p> <p>!!<input type="checkbox"/> Todos los días cumplimos nuestra promesa!!<input type="checkbox"/> #Ecuador ec una sola fuerza Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operación conjunta permite la prehensión de un terrorista de Las Águilas</p> <p>Las Fuerzas Armadas y Policía Nacional allanaron un inmueble en #Huaquillas sector de las Américas, donde aprehendieron a un terrorista perteneciente al grupo Las Águilas, el cual era buscado por la justicia. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Allanan vivienda del grupo terrorista Los Lobos</p> <p>Fuerzas Armadas y Policía Nacional en el cantón #Pasaje allanaron un inmueble que era ocupado por el grupo terrorista Los Lobos, en el sitio encontraron: - 1 motocicleta reportada como... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas y Policía Nacional Decomisan droga a las estructuras terroristas en Cuenca</p> <p>Fuerzas Armadas y Policía Nacional como resultado del allanamiento de varios inmuebles en #Cuenca sector... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU</p> <p>Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército, donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del Ejército Ecuatoriano. Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu</p> <p>La Escuela de Iwias del Ejército imparte instrucción en apoyo a la 17BS Pastaza. Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu</p> <p>Por un Ecuador seguro, 131 Plan de Recompensas para eliminar el terrorismo. Llama al 131 o envía un correo a informa@recompensas131.org, tu información es confidencial y tu identidad es completamente anónima. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>@centro_ejército</p> <p>12 de enero 1912 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador</p> <p>#Orellana Las @FFAAECUADOR en una rápida respuesta a un llamado de emergencia, desplegaron a su personal logrando la aprehensión de 02 presuntos delincuentes, marcando un paso firme en la lucha contra amenazas terroristas. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador</p> <p>Con determinación y valentía, la Armada del Ecuador se mantiene firme, dispuesta a vencer o morir. Continuamos trabajando incansablemente para brindar seguridad a nuestro amado país. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>Las @FFAAECUADOR decomisaron armamento en la parroquia Pascuales, provincia del #Guayas, luego de un trabajo conjunto con las instituciones de seguridad del país. El material decomisado y los aprehendidos fueron entregados a las autoridades competentes: Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>● IMPORTANTE</p> <p>Las @FFAAECUADOR y otras instituciones del Estado permitieron la inhabilitación de una pista clandestina en un terreno ubicado en el sector de la comuna San Rafael en #SantaElena. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>✓ Personal de las Fuerzas Armadas del Ecuador brinda seguridad en los exteriores del Aeropuerto Internacional Eloy Alfaro de la ciudad de #Manta, con el propósito de precautelar la seguridad de los ciudadanos que ingresan y salen del país. #EstamosContigoEcuador Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>Con el propósito de precautelar la seguridad de la población, las Fuerzas Armadas del Ecuador brindan seguridad en el Aeropuerto Internacional José Joaquín de Olmedo de la ciudad de #Guayaquil. #EstamosContigoEcuador Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizan misiones de reconocimiento nocturno en la provincia del #Guayas, en apoyo a las operaciones militares de seguridad en cumplimiento al Decreto Ejecutivo No. 111. #EstamosContigoEcuador. Ver más</p>	
<p>@ESPEU</p> <p>🎉🎊🎊🎊 Extendemos una felicitación al cumplir 🗓️ 9 años de compromiso, innovación y logros a ESPE Innovativa E.P.</p> <p>#yosoyespe #yosoyinnovativa #NovenoAniversario Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>@ESPEU</p> <p>📢 COMUNICADO Prohibición de tenencia y porte de armas dentro del campus universitario.</p> <p>#ComunidadESPE #YoSoyESPE #ESPE101años Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial</p> <p>Información importante para la ciudadanía Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial</p> <p>Síguenos a través de nuestras cuentas oficiales. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Entra en vigencia la ley energética que promete poner fin a los apagones. Primicias</p> <p>La Ley de Competitividad Energética, enviada por el presidente Daniel Noboa y aprobada por la Asamblea Nacional, ya está vigente tras su publicación en el Registro Oficial el 11 de enero de 2024. Ver más</p>	
<p>Revolución Ciudadana y PSC le dicen no al aumento del IVA que propone Noboa. Primicias</p> <p>Las bancadas de la Revolución Ciudadana y el Partido Social Cristiano fueron las primeras en pronunciarse oficialmente sobre el nuevo proyecto de ley económica urgente de Daniel Noboa, que propone el aumento del IVA al 15%. Ver más</p>	
<p>Conozca los productos que pagarán más IVA con la reforma de Noboa y cuáles no. Primicias</p> <p>La nueva reforma tributaria presentada a la Asamblea por el presidente Daniel Noboa implicaría el aumento del Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 12% al 15% para unos 208 de los 359 productos de la canasta básica. Otros 151 productos no se verían afectados porque no están gravados con IVA. Ver más</p>	
<p>Estas son las grandes empresas que pagarán la autoretenCIÓN al Gobierno de Noboa. Primicias</p> <p>El Servicio de Rentas Internas (SRI) publicó una resolución este 12 de enero de 2024 en la que ordena el porcentaje de autoretenCIÓN sobre sus ingresos mensuales que tendrán que hacer los grandes contribuyentes y entregarlo al Estado. Ver más</p>	
<p>Cortes de luz en Ecuador se suspenden hasta el 29 de febrero. Primicias</p> <p>El Gobierno del presidente Daniel Noboa anunció que los cortes de luz en Ecuador se suspenden hasta el 29 de febrero de 2024. Ver más</p>	
<p>Inamhi prevé fuertes lluvias para el fin de semana en Ecuador. Primicias</p> <p>El Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inamhi) dio a conocer el pronóstico del clima para el fin de semana, correspondiente al 12, 13 y 14 de enero de 2024. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Metro de Quito: 68% de usuarios no utiliza medios digitales de pago. Primicias Datos del Municipio muestran que en los primeros 43 días de operación, el 68% de pasajeros compró su boleto en las taquillas ubicadas en las estaciones y solo el 32% lo hizo a través de canales digitales, como la cédula de identidad, la tarjeta ciudad o la aplicación móvil. Ver más</p>	
<p>Con 15% de IVA, Ecuador dejaría de estar entre los países con la tarifa más baja en América Latina. Primicias Ecuador está en el tercer lugar entre los países de América Latina con la menor tarifa de Impuesto al Valor Agregado (IVA), según un listado de 18 naciones, publicado por el Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (Ciat). Ver más</p>	
<p>¿Una ciudad perdida en Morona Santiago? Este es el asombroso hallazgo de la ciencia. Primicias Un nuevo estudio reveló el descubrimiento de una ciudad verde y agrícola de baja densidad, la más antigua y extensa documentado hasta ahora en la Amazonía, y está ubicada nada menos que en el corazón de Morona Santiago, una provincia del sur de Ecuador y con una riqueza ambiental invaluable. Ver más</p>	
<p>Daniel Noboa envía proyecto de ley para incrementar a 15% el IVA: "una guerra cuesta y cuesta dinero" Vistazo El presidente Daniel Noboa envió su tercer proyecto de ley a la Asamblea Nacional con el que ahora busca financiamiento para la guerra que ha declarado a las bandas del crimen organizado. Ver más</p>	
<p>Supercias aclara que empresas de seguros de salud deberán prestar atención durante conflicto interno. Vistazo Ante la incertidumbre sobre la cobertura de seguros de salud en el marco de la guerra declarada por el Gobierno a grupos terroristas, la Superintendencia de Compañías, Valores y Seguros hizo una aclaración a la ciudadanía. Ver más</p>	
<p>¿Cuándo regresan las clases presenciales en Ecuador? Esto es lo último que ha dicho el Ministerio de Educación. Vistazo La ola de violencia desatada en Ecuador los últimos días provocó que las clases presenciales sean suspendidas a nivel nacional hasta el 12 de enero del 2024. ¿Qué pasará en los próximos días? Ver más</p>	<p><small>Ministerio de Educación informó que se mantiene la no presencialidad en instituciones educativas. (Foto: Pixabay)</small></p>
<p>En 20 provincias cayeron las ventas de vehículos en el 2023, en Esmeraldas se redujeron a la mitad. El Universo En 2023 la venta de vehículos nuevos en Ecuador se redujo el 2 % con 132.402 unidades comercializadas, confirmó la Asociación de Empresas Automotrices del Ecuador (Aeade), al revelar las cifras de diciembre pasado con las que cerró el año el sector y que ratifican las proyecciones que se hacían en noviembre sobre la caída de la demanda que se empezó a sentir desde el segundo semestre del año pasado. Ver más</p>	
<p>Consulta popular busca que Constitución deje sentado que contratos de trabajo a plazo fijo y por horas no son formas de precarización laboral. El Universo Reformar el Código del Trabajo para la contratación a plazo fijo y por horas es uno de los planteamientos en las nueve preguntas adicionales en la propuesta de consulta popular que el presidente Daniel Noboa envió a la Corte Constitucional para que revisara su constitucionalidad y la vía de modificación de la Constitución. Ver más</p>	
<p>Opiniones divididas en sector privado, unos sugieren apuntar a subsidios de los combustibles y no subir el IVA, otros están a favor del alza del impuesto. El Universo El incremento del impuesto al valor agregado (IVA) del 12 % al 15 % para financiar la lucha contra la violencia que actualmente vive Ecuador y que plantea el proyecto Ley Orgánica para Enfrentar el Conflicto Armado Interno, la Crisis Social y Económica, genera reacciones en el sector privado y abre el debate sobre si esa era la medida más idónea de financiamiento y cómo asegurar que lo recaudado sea destinado para la seguridad y no para otros gastos del Gobierno. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Avión de Latam se cubrirá con la bandera de Ecuador como parte de iniciativa. El Universo Latam de Ecuador tendrá un avión pintado con la bandera de Ecuador como parte de una iniciativa que se replicará en los países en lo que opera. Ver más</p>	
<p>CNE amplió hasta el 14 de febrero la validez de los certificados de votación provisional de las últimas elecciones. El Universo El Consejo Nacional Electoral informó este viernes que se amplía por 30 días la validez del certificado de votación provisional correspondiente a las elecciones anticipadas del pasado mes de agosto. Ver más</p>	
<p>Asamblea: El correísmo no apoyará el aumento del IVA propuesto por Noboa. Expreso Una nueva prueba para la mayoría legislativa. Pocas horas después de que el Gobierno de Daniel Noboa envíe su tercer proyecto de ley económica urgente a la Asamblea Nacional, el correísmo mostró su negativa ante la propuesta para financiar la "guerra interna". Ver más</p>	
<p>Empresarios apoyan aumento del IVA, pero piden ajuste del gasto del Gobierno. Expreso El sorpresivo envío del proyecto de Ley Orgánica para Enfrentar el Conflicto Armado Interno, la Crisis Social y Económica, que plantea el aumento del Impuesto del Valor Agregado (IVA) del 12 al 15 %, ya causa reacciones. Ver más</p>	
<p>Alimentos y servicios básicos, productos agropecuarios y transporte están entre lo que están exentos del pago del IVA. La Hora Existen productos y servicios que no pagan IVA y que no se verían afectados por una posible subida del 12% al 15%. La propuesta de Noboa genera reacciones a favor, pero con condiciones, por parte de los gremios empresariales. Bancadas como la Revolución Ciudadana y los socialcristianos ya han anticipado su oposición. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>El martes negro de Ecuador. Lolo Echeverría. El Comercio Podrá parecer una temeridad el decirlo, pero la explosión de violencia del crimen organizado ocurrida el martes de la semana que termina, tiene aspectos positivos. Es bueno que la sociedad ecuatoriana tome conciencia de lo que estaba viviendo y descubra lo que debe hacer y lo que debe pedir. Ver más</p>	
<p>Hemos sembrado vientos. Carlos Freile. La Hora Y hemos cosechado tempestades. Los sabios analizan las diversas causas del auge de la criminalidad organizada en nuestro país. Enumeran aspectos indiscutibles, los desmenuzan desde la sociología, la economía y otras ciencias muy respetables. En este espacio me permito una reflexión, sin pretender mezclarme con los sabios, referida a una circunstancia presente en el protagonismo de adolescentes y jovencitos en actos delictivos dentro de pandillas criminales. Ver más</p>	
<p>Unidad nacional. Italo Sotomayor Medina. La Hora El presidente Noboa, pese a las dificultades que son de conocimiento público, ha empezado el 2024 con varios aciertos: decretar el estado de excepción, identificar a los violentos como terroristas y apoyar desde lo legal y constitucional a la fuerza pública. Ver más</p>	
<p>Cerrar las escuelas es castigar a los niños. La Hora Los niños deben ser la prioridad suprema de cualquier sociedad. Es necesario pensar en su bienestar y su educación antes que en cualquier otro factor. Por ello, incluso en las circunstancias más extremas, los países prósperos persiguen siempre preservar a los niños de cualquier efecto que estas puedan tener en su cotidianidad. Sin embargo, en Ecuador se ha vuelto usual transferir a la niñez, de forma casi automática, las consecuencias de cualquier crisis. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

<p>Todos somos Ecuador. Roberto Passailaigue. Expreso El 9 de enero Ecuador vivió un episodio inédito en su historia. Terroristas subversivos unidos al crimen organizado, narcotráfico y delincuencia, ejecutaron de manera coordinada, ataques con explosivos y armas de grueso calibre contra la ciudadanía indefensa, ocasionando muertes, pánico y terror desde la noche anterior, llegando al extremo de allanar TC Televisión, tomar como rehenes a periodistas y colaboradores, obligándolos a transmitir en vivo el acto delictivo. Ver más</p>	
<p>La guerra financiera. Carlos Andrés Vera. Expreso Termina una semana que empezó con una nueva oleada de violencia. La reacción del Gobierno se ha hecho sentir, con una fuerza pública que ha salido a la calle para recuperar el control temporal de la situación. Ver más</p>	
<p>Brutal y cruel ironía. Alfonso Oramas Gross. El Universo Desde hace algunos años múltiples análisis respecto de la realidad criminal en la región vaticinaban que el crimen organizado se convertiría en una de las amenazas latentes para la vivencia democrática en América Latina. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Aumentan los gestos de apoyo a las Fuerzas Armadas y Policía Nacional TC 12-enero-2024</p>	
<p>Operativos de seguridad por parte de Fuerzas Armadas en el Comité del Pueblo- Quito TC 12-enero-2024</p>	
<p>Donaciones para combatir bandas terroristas. Mención FF.AA. TC 12-enero-2024</p>	
<p>Liberan a dos rehenes retenidos en Esmeraldas. La Policía Nacional y las Fuerzas Armadas continúan realizando trabajos para rescatar a 11 personas que siguen retenidas TC 12-enero-2024</p>	
<p>Militares y policías hallaron una pista clandestina. Teleamazonas 12-enero-2024</p>	
<p>Estados Unidos agiliza la cooperación al Ecuador. Ecuavisa 12-ene-2024</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 13 de enero 2024

Presidente Noboa visita TC Televisión para solidarizarse con los trabajadores – Ecuavisa 12-enero-2024

[Ver más](#)

